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          В статье представлены результаты исследований проблемы качества электроэнергии, электромагнитных переходных процессов системы электроснабжения энергетического комплекса Национального исследовательского университета "МЭИ". Приведенные в публикации практические примеры акцентированы на возможностях и эффективности применения цифровых технологий анализа режимов работы электрооборудования, которые реализуются в современных многофункциональных интеллектуальных устройствах BINOM3. Исследования показателей качества электрической энергии на ТЭЦ МЭИ выявили отклонения по 35-й гармонической составляющей напряжения. В результате физических экспериментов и цифровой обработки электрических сигналов установлено, что источниками искажений, вносимых во внешнюю электрическую сеть являются выпрямительные блоки, коммутируемые в схеме управления возбуждением турбогенератора. Эти схемы двух-(шести)-полупериодного выпрямления имеются в электромашинной системе возбуждения генератора с генератором постоянного тока – в цепях электромагнитного корректора и схеме токового компаундирования. На основе исследований и анализа электромагнитных и электромеханических переходных процессов на ТЭЦ МЭИ произведена оценка показателей качества электроэнергии в нестационарных режимах работы энергокомплекса. Установлено, что по чувствительности и быстродействию системы регулирования частоты, мощности и возбуждения турбогенератора полностью соответствуют требованиям ГОСТ 32144.
        

        
          The article presents the results of studies of the power quality problem, electromagnetic transients of the power supply system of the energy complex of the MPEI National Research University . The practical examples given in the publication are focused on the possibilities and efficiency of using digital technologies for analyzing the operating modes of electrical equipment which are implemented in modern multifunctional intelligent devices BINOM3. Studies of the quality of electrical energy at the Power Station of MPEI revealed deviations in the 35th harmonic component of the voltage. As a result of physical experiments and digital processing of electrical signals, it was found that the sources of distortion introduced into the external electrical network are the rectifying blocks switched in the control circuit of the generator excitation. These schemes of two-(six)-half-period rectification are available in the electric machine excitation system of the generator with a DC generator, in the circuits of the electromagnetic corrector and the current compounding scheme. Based on research and analysis of electromagnetic and electromechanical transients at the Power Station of MPEI, indicators of power quality in non-stationary modes of operation of the power complex were assessed. It is established that the sensitivity and speed of the frequency control system, power and excitation of the turbine generator fully comply with the requirements of GOST 32144.
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